

LA VOZ DE RIVERA

Organo de los intereses del Departamento

APARECERÁ LOS JUEVES

TIENE EDITOR RESPONSABLE

SUSCRICION MENSUAL 60 centesimos

ADMINISTRADOR

Coloberto Chucarro

Almuerzo del agricultor

Marzo—continúa la siembra de cebada, zanahorias, espinacas y se empieza la de perejil, chirimías, tagarinas, etc., y principian a sembrarse algarbas, habas, vejas; puede hacerse tambien almázcigos de col cruesa y cebollines para cabezas, adio sigue aportándose.

ALMANAQUE

LAVOZ DE RIVERA

RIVERA, MARZO 4 DE 1886.

Actualidad

Noticias Departamentales

Doña—El campamento al otro lado del Rio San Salvador...

El C.—El Sr. Juan Balacios se ha incorporado con el escuadron de su mando al campamento general.

La Division de Soriano debe tener a la fecha según informes que nos dan mil cien hombres, bien armados y prontos para entrar en pelea.

De estos hay 200 lanceros y el resto está armado con carabina remington.

La Division Galarza será refozada con tres piezas de Krupp.

Salto—La Cañonera General Suarez conduce a su bordo, para las fuerzas del Salto un gran armamento compuesto de rebarabás, lanzas y Remingtons.

buques de guerra—Ayerche fondeó en este puerto una cañonera inglesa que estará de estacion en este puerto.

Esta mañana fondeó tambien la cañonera "General Suarez" que no habiendo podido subir hasta el Salto donde se dirigia, tuvo que quedar fondeada aquí.

NUESTRA DIVISION—Ayer tuvimos el gusto de hacer una visita al campamento donde se encuentran acampadas todas las fuerzas de la division de este Departamento, que como ya hemos dicho, se componen de 500 plazas por el momento.

Esta fuerza se encuentra acampada en el espacioso campo denominado de los Angeles del otro lado del arroyo Saora, donde los soldados pueden hacer ejerci-

cios con bastante facilidad ya a caballo ya a pie.

Se ha formado un escuadron de caballeria, cuyo jefe es el comandante Lelen.

Tiene ya 150 plazas.—Llevan divisas coloradas con esta inscripcion: *Escuadron de Caballeria*.

Tacuarembó—Leemos en los periódicos de aquel departamento: **PARA EMPEZAR**—Segun las comunicaciones recibidas de los Comisarios y jefes de campaña, que están todos prontos para el primer aviso de la salida de este Departamento, con solo 24 horas de término para reunirse compondrá le mil doscientos hombres.

SIN NOVEDAD—Los partes de campaña recibidos por la Jefatura Política no anuncian novedad alguna.

MONUMENTOS DE FUERZAS—Con motivo de la tan anunciada revolucion blanca principia, pues lo mismo ya, se han movilizado algunas fuerzas aquí, hasta adose en armas actualmente, como 450 hombres, de los cuales 200 más o menos son de infanteria.

Todos los días el Piquete Urbano sale a esta Villa.

MINAS—Leemos en los diarios de la localidad:

RUMORES—Decíase anteaayer, haberse dejado sentir por las inmediaciones de Santi Lúcia dos partidas de revolucionarios, suponiéndose que una fuera de Trias.

BUEN NUMERO—Asegúrase que en el departamento se hallan en la actualidad mil hombres en pie de guerra.

TRANQUILIDAD—Hasta la hora de entrar en prensa el periódico—6 de la tarde—no habia ocurrido en toda el departamento niugun suceso extraordinario.

La poblacion tranquila.

Colonía—Dice "El Orden":

"Prontos para recibir con los honores debidos a los Señores revolucionarios encuentranse reunida la division de este Departamento fuerte de mil quinientos hombres, al mando de los señores Jefes comandantes Tolosa, Mayores Monsalvo, Villar, capitanes, Mendez, Acosta, Marquez, Gomez y otros.

Toda la division está armada a remington y como decimos mas arriba pronta para entrar en pelea.

Paysandú—Las fuerzas de Caballeria e infanteria que se encuentran acampadas del otro lado del Paso de Saera y que alcanzan a unos 500 hacen ejercicio

de a caballo todas las mañanas a primera hora y por la tarde ejercicio abierto.

Así es que si el caso llega los revolucionarios no se la tendrán que ver con los esclotas sino con gente diestra en el manejo de las armas.

Una velada

Daban las 9 1/2 de la noche del Jueves pasado, cuando después de dar la última capellita a mi levita y haberme convalido de la correccion de mi toilette a la capoute, me ponía en marcha hacia la mansion del Sr. Lorenzo Ferrando y su exma familia.—La noche estaba oscura y solocant; densas y plomizas nubes ocultaban las regiones estrelladas de lo infinito y grandes gotas de lluvia salpicaban de lo alto las empinadas y mal empurradas calles de Santa Ana. No fué, pues, sin grandes afines prodigados a mi calzado y vestimenta, que llegué a la casa en la cual seguía la galante invitacion que me recibí, se me convidaba a una modesta reunion familiar, cuyo objeto primordial era escuchar los gorgoros de una simpática y espiritual joven, oriunda del bellísimo Adriático y el bravo Po, la Sta. Adula Zorzi, pocos dias ha llegada a esta ciudad, pero cuya fama de cantatriz aficionada era ya largo tiempo conocida.

El salon estaba ya de bote y exclusivamente ocupado por el bello sexo diseminados el barbucho y feo por otros departamentos de la casa, especialmente por el comedor, que ofrecia la irresistible seducción de un bien surtido buffet, servido con exquisita urbanidad por el galante y generoso anfitrión. De ahí a poco fui presentado a la dueña de la casa, la Srta. Josefina de Ferrando, quien me llamó justamente la atencion por la distincion nada comun de sus modales, la exquisita finura y cortesía con que hacia los honores realzadas estas cualidades por su hermosa severa y magistosa.

En ese momento se oyeron los acordes del piano Tocaba "Rigoletto" Una manos hábil y experta recorrian el blanco teclado del sonoro instrumento, arrancando a su alma de acordes torreantes armoniosos de suspiros, ora dulces y amorosos, ora terribles y madrosos. Me apresuré a colocarme en un sitio favorable para ver y oír a mi sabor. La que de aquel modo tan magistral comunicaba su alma al inaudito instrumento, era una rubia y preciosa jovencita de 14 Años; un perfumado y apenas entreabierto pimpollo; un tesoro de ternura en perspectiva; una mariposa de gayos colores, que apenas ayer abandonó la crisálida, desplegando sus delicadas alas, para lanzar

se juguetera y risueña a liber la dulzura de las flores, sus amadas alas; Plegadas Dios, inocente mariposilla, que jamás sus capinas y agulhões ardean la tenue cuerpecillo, que nunca, nunca te veas envuelta por el huracán de las pasiones, y que el hábito ponzoñoso del mundo no descolore ni siquiera empañe el brillo de tus pintadas y tiernas alas!.....

Callóse el piano. La última nota llegó como un lamento a mis admirados oídos, lamento ahogado por una salva de aplausos. ¿Quien es ese querube? Dijo sin acordarme del sitio en donde estaba.—Angelita Pignone, dijo una vez a mi lado.

¿Cuántos años hace que estudia el piano?—La respuesta me dejó absorto: ¡no hacia un año todavía!

La Sta. Inofina Pinto y el Profesor Grandetti tocaron a 4 manos "Lombardi" la Sta. ya nombrada tocó ademas la "Pergaria la Wolsky" y el vals "Perlas y Diamantes" con la perfeccion y habilidad que era de esperarse en un maestro como el Sr. Grandetti y una discípula tan aventajada e inteligente como la Sta. Inofina.

Pero la great attraction de la velada, como ya lo supondrá la lectora si se le ha pasado por la cabeza el párrafo inicial de este suelto con barruntos ó insulas de crónica, fue la señorita Adula Zorzi. Creía asistir a un concierto de aficionadas y fui agradablemente sorprendido con la audicion de una verdadera artista. Cantó con amore y exquisito chic varios trozos selectos de Favorita y D. Carlo, y al finalizar la parte musical de la fiesta, una preciosa y chispeante romanza cuyo nombre siento no recordar. Posee una poderosa y bien timbrada voz de contralto y.....

pero no continuó por miedo a desbarbar, pues no entiendo de la misma la media en el asunto.

Sin embargo, por no perder la costumbre de echar mi cuerpo a espaldas en todo asunto de mediana cuantía, aún en los que no entiendo, me atrevo a asegurar que si la Sta. de Zorzi estudiase desde su nacimiento un año ó poco mas en Milan ó en Roma, por ejemplo, llegaría a ser una estrella de primera magnitud en el arte divino de Gayarre y de Tamagno, de la Patti y la Wiziack. Y cuente usted, que esta seriedad no es solo mía, si acomen tambien los de todos los que han do la oportunidad de escucharla.

Nuestro otro modo me habria avanzado los dedos de nificar una optima tan explicita, atrazar (típico en el cual soy tan lego. A extremos concluir me permito hacer a la Srta. Zorzi una observacion, ó mejor dicho, presentacion de algunos poderosos auxiliares con que contaría para triunfar en la florita y plegadas alas, para lanzar

caso no improbable que ella reconociera...

Concluido el concierto, retiráronse algunas personas...

Entre otras señoras tuve oportunidad de conocer a la de Guerra, de Zorzi, de Onetto...

La concurrencia masculina era poco numerosa, pero selecta.

Daban las 12 cuando abandoné con pena aquella casa en la cual se habían desahogado...

Llegué a mi habitación... Nadie me esperaba sino mi cama fría y desierta...

cha contra mi cerebro y me encontraba ya sumergido en esa especie de sonambulismo...

Era que me dormía. Santa Anna, Marzo 2 de 1886.

Justos por pecadores.

El Ayudante de la Escuela de Varones de esta Villa, D. José A. Rebella, dirigió una nota a la Inspección Departamental...

Segun lo que hemos oido decir, no se accederá a dicha solicitud, a consecuencia de que la referida suspensión no obtuvo la aprobación superior.

Es de nuestro humilde pensar, que tal proceder no se avendría con los pareceres de la razón y la justicia.

El interinato, materia de la petición, nació de las disposiciones de un tribunal autorizado, y por deber cuidadoso de la buena evolución de los diferentes cuestiones de su incumbencia.

¿Es por ventura justo que un pobre profesor tenga que cargar con la pena que mereció la culpa de otro?

En este caso precisamente vendría nuestro amigo Rebella a trabajar quince días para pagar las consecuencias de una deliberación que si bien resultó revocada...

Por tanto no hay razon plausible, para que se sacrifiquen los años y se desanimen y resienta a un joven que recién nace a las fatigas del profesorado...

Derramados estos conceptos sobre el campo de la sinceridad y buen deseo, rogamos al encargado de dilucidar el asunto que estas líneas motiva, proceda accediendo a la petición del Sr. Rebella...

garán justo por pecadores.

Gacetilla

Rufino Galdós.—Tenemos el placer de participar a nuestros favorecedores y al público en general, que el muy hábil y renombrado dentista con cuyo nombre encabzamos estas líneas...

En España, su patria, donde fué primeramente aprobado por el Instituto de Madrid, practicó numerosas y brillantes operaciones que le valieron el elogio general de la prensa en los diversos puntos que recorrió.

A causa de que en nuestra República estaban ubicados sus bienes, resolvió establecerse en ella, dedicándose por tiempos a la labor de su carrera y conquistando en todos los Departamentos las flores de la gratitud pública...

Nosotros que vemos en el Sr. Galdós las cualidades de oro de un artista consumado, no podemos menos que recomendarle muy especialmente a todas las personas que necesiten la presencia de un dentista.

El que una vez solicite y reciba los servicios de tan inteligente operador, alcanzará en seguida a comprender que son muy humildes las consideraciones que de jamos apuntadas, comparadas con la retribución del Sr. Galdós.

Quiera el artista aceptar una hoguera de laurel para el árbol de su gloria.

Un error.—Dice en el mensaje del Presidente de la República a la Asamblea General, que las propiedades rurales en nuestro Departamento representan un valor de 306, 254 pesos.

Estando nosotros en antecedentes debemos apuntar la equivocación sufrida:—pues la verdadera suma es de 7, 330, 231, como así consta de los datos suministrados a la Gestatura Política por la Administración Departamental de Rentas. Queda rectificado.

C. Directa.—Ha terminado en la repartición respectiva el despacho de las planillas de C. Directa.

Creemos que esa Oficina ha sido una de las primeras en dar fin a la tarea indicada.

Justicia de la suerte.—Fueron agraciados de la fortuna, en la última lotería de 20 mil pesos del Hospital de Caridad de Montevideo, los Srs. Pedro Ramos, Sr. Pintos, Enrique Rossi, Rómulo Devichenssi y 'El Colchonero' vecinos todos de Santa Anna.

Nunca fué mas justa la suerte. Se ha posado benéfica donde las circunstancias y merecimientos pedían su presentación.

Buena elección.—Nuestro correligionario y amigo el mayor Gerardo Fernandez es quien ha quedado a cargo de la guarnición del pueblo.

Ha sido una elección acertada, pues este jefe goza de las simpatías generales, por las buenas cualidades que le caracterizan.

¡Ojo al caco!—Nochtes pasadas notó un hombre que en la casa habitación del Sr. Jefe Político, aprovechando la ausencia de los señores de casa y la salubridad de aquellas horas...

En momentos en que practicaba la operación de forzar la cerradura de un baúl llegó la morena Bernorita (servienta de la casa) quien aperturábase de que las puertas que ella había dejado cerradas, se hallaban de par en par abiertas y viendole luz en las piezas inferiores se apresuró a dar parte a la Policía.

Varios G.G. C.C. concurrieron incontinenti, pero ya el amigo... de los bienes ajenos había tomado las de Villadiego.

A estar a lo que dice la morena, el raspa es manso: pues, no se apoderó de varias alhajas que había sobre una cama, por temor sin duda, de ser descubierto.

Por lo visto, el hombre quería dinero pronto y sonante; pero es bueno que se cuide, pues no sea el caso que la policía le cuente los pasos y le haga sonar las castañas.

Renuncia.—D. Manuel Rodríguez Goris, presentó renuncia del cargo de comisario que desempeñaba en la 4ª Sección del Departamento.

Ha sido designado para reemplazarlo, el Capitán Velazco.

Esperado.—De un momento a otro debe hallarse entre nosotros el Sr. jefe Político Coronel Escobar, acompañado de su escolta numerosa.

Deben venir incorporadas a él, algunas de las fuerzas de campaña.

Bien.—Ya solo queda la sombra de lo que fué el estenso y profundo pozor que existía en medio del solar correspondiente a la casa que ocupa la Junta E. Administrativa.

El trabajo de terraplen, estuvo en un principio bajo la dirección del Sr. Galdós, nunca bien ponderado dentista, Orrego.

A las doce de la noche sus dependientes tenían que hallarse de piquete en disposición de tomar los instrumentos necesarios.

Los pobres peones no tenían tiempo para comer, bajo las órdenes de tan activo patron.

Así es que estaban aburridos, y cierto día en que Paullier quiso demostrar su severidad y energía armándose de un garrote para castigar a un insolente, haragan solenne (frase suya) aquellos le prodigaron un espiéndido baño y le corrieron y zamarraron de lo lindo a lo mejor.

Esto motivó la renuncia del director de obras, pues según su expresión, él estaba para dar órdenes y no para tomar baños de agua conagosa.

Balsa en Cuñapirú

Le ha sido conocido al Sr. D. Domingo Gardey el presvitero para construir una balsa en Cuñapirú en el paso de la Laguna, abiendo a algunas cuerdas mas arriba del paso antiguo, conocido por de las Piedras.

El señor Gardey, dara en breve comienzo al trabajo, y el público se verá así libre de tener que soportar las majaderías de la Compañía Francesa; por lo cual felicitamos a los vecinos y viajeros que por allí tienen costumbre de pasar.

Para Tacuarembó.—Partió en la diligencia de D. Eduardo Gré, el Dr. D. Ramon M. y Paullier, juez Ljo. de aquel Departamento y encargado del despacho de este Juzgado.

Se nos dice, volverá a vuelta del mismo empresario y continuará en esta población ejerciendo las tareas del cargo. Si así sucede nos felicitaremos.

Atencion—Es necesario que nuestra Municipalidad, tome algunas medidas en bien del arreglo del camino del Salto, en la parte cercana a lo de Patulet, donde se ha formado un pantano que obstruye completamente el paso.

Cada vez que hemos señalado una necesidad nuestra Junta la ha hecho desaparecer en seguida.

Los otros días no mas, atendiendo una observacion nuestra se efectuó el arreglo de otro camino que conduce al Salto.

Los Empresarios Carbajo y Quaglia pondrán, como antes lo han hecho, sus diligencias á ordenes de la comision que se nombra para practicar la vista de ojos del caso.

Pistolón de chispa—Una de estas armas, con su respectiva piedra se halla en esta Imprenta, á disposicion de quien la hubiera perdido.

No se entregará sin la gratificacion correspondiente, pues bien puede figurar, dicho pistolón, un musón de antigüedad.

Los bailes de máscaras—Ano madísimos y concurridos han estado los bailes de máscaras que tuvieron lugar en el teatro de la vecina ciudad.

A todos ellos asistieron un buen número de familias á infinidad de máscara elegantemente vestidas.

El orden y armonía reinante en esta atrayente diversion, hubiera sido digno del mayor encomio á no ser el lamentable incidente ocurrido el domingo de noche á las puertas del teatro, cuyo incidente no pasamos á narrar por estar ya en conocimiento de todos.

Enlace—El lunes pasado nuestro amigo el Maestro de las chacras, Don Diego T. Espinosa, contrajo matrimonio con simpática señorita Genovina Schilld.

Con tal motivo tuvo lugar, en casa de los padres de la novia, una sencilla pero animada fiesta á la que concurrieron varios jóvenes de esta villa y un regular número de señoritas de aquella localidad y Riverá Chico.

Felicitemos de todo corazón á los nuevos cónyuges deseándoles una interminable luna de miel.

Cigarretería del Globo—Volvemos á recomendar á los fumadores de haba, nillos los ricos cigarros que vende nuestro amigo D. Eugenio Gonzalez, comerciante de la vecina ciudad.

In crescendo—La Escuela de varones de la Villa, cuenta ya con ochenta y cinco alumnos matriculados.

Si en este tenor marcha, el aumento de alumnos, en breve habrá que proveer á la Escuela con un maestro mas.

Felicitemos al Sr. Director y ayudante por la lluvia de años que les va cayendo, sintiendo no poderlos felicitar por la caída de otra lluvia pero..... de pes.

Ultima hora

Fuerza—La division del Departamento cuenta, por la parte mas baja, con seis cientos hombres armados, equipados

Y que prestan sus servicios por propio y desinteresado gusto.

Felizmente no llegará el caso de tener que hacer uso de su leueto y disposicion decidida; porque los dias que vendrán, serán la copia del hoy tranquilo de nuestro país.

Ruedan con perjuicio de la poblacion laboriosa y pacifica, bolas de todos calibres. La mas gorda es la que dá como un hecho la invasion de Arredondo, pues ni tal cosa ha sucedido, ni llegará á suceder.

Las gentes de hoy son mas expertas; no hay ilusos ya, pues es del pleno y general convencimiento que cualquier atentado recibiría un solenne fracaso; y una merecida leccion, el atrevimiento de cualquier caudillejo.

Ante la fortaleza del actual gobierno, son castillo de naipes las intenciones de los putienses.

Ultimomomento

Montevideo

Gefe Político.
Rivera

Felicitó á Vd. sinceramente por que S. E. el Sr. Presidente de la República ha confirmado á Vd. por decreto de esta fecha en el puesto de Gefe Político de ese Departamento, probando así que tiene confianza en Vd. y que apraia sus condiciones y aptitudes.

Lo saluda

M. Santos

Montevideo

Gefe Político.
Rivera

Participo haber prestado juramento y tomado posesion de la cartera, lo saluda.
Ruperto Fernandez
Ministro de Gobierno

**Junta E. Administrativa
AVISO**

Visto habérsele comunicado al Sor. Rich su nota de fecha 16 del pplo mes la resolucion recaida en el precedente escrito de Gré, y no habiendo aquel Sor. cumido dicha disposicion ni acusado recibo, hágase la publicacion del precitado acuerdo en el periódico de la localidad para los efectos que tengan lugar.

José E. Belo,
Presidente.

Casildo Villar
Secretario

Acuerdo

Rivera, Enero 15 de 1886.
La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó:

Considerando que Don Pedro Rich ha perdido el derecho de posesion del solar N.º 77 por no haber cumplido con lo que determina el art.º 5.º del S. De creto 25 de Octubre de 1859, y consideran do justa la queja del Sor. Gré, por haber adquirido la posesion del precitado solar en sesion que celebró esta Corporacion con fecha 11 de Junio del año ppdo. intimese al Sor. Rich deshaga el alambrado que arbitrariamente construyó en el solar de la referencia, concediéndosele para el cumplimiento de esta disposicion el término de seis dias.

Gerónimo Sovera,
Vice Presidente

Casildo Villar
Secretario

Aviso

El que suscribe participa al comercio y al público que con esta fecha hizo venta de su casa de comercio situada en este pueblo; habiendo quedado solamente con el pasivo.

Pide á sus deudores preñ á saldar su débitos antes del plazo [improgrables de treinta dias á contar desde la fecha.]

Rivera, Febrero 20 de 1886.

Enrique Heilbronner.

**HOTEL
25 de Agosto**

De
ENRIQUE HEILBRONNER
& C.ª

Los dueños de este establecimiento tienen el honor de participar al público que habiéndolo abierto recientemente, y montado á la altura de los de su clase ofrecen un servicio esmerado en comidas & contando tambien con un buen billar recientemente llegado de la Capital.

Se mandan comidas á domicilio. Precios sumamente módicos.

Fotografía [Sulza

De

M. BRUNEL

Este acreditado fotógrafo que tiene su galería en Tacuarembó ha resuelto venir á Santa Ana por dos meses á ofrecer al público Santanense y Riverense los servicios concernientes á su profesion.

Figará su establecimiento por el tiempo indicado en la vecina ciudad desde el 1.º del próximo Febrero.

Rua dos Andraes N.º 31

Precio módico y trabajo garantido.

Junta E. Administrativa

Edicto

La Junta en sesion del día 14 del corriente acordó llamar á propu estas par el remate de pedaje de los pasos siguientes: Tacuarembó Grande, Paso de la Laguna, Manuel Dias, Idm de Quirino, Idm, el Cerro Cuñapirú, Paso de la Laguna, 4 cuadras arriba del Paso de las Piedras, Idm Gaire, Idm de Cuñapirú Chico, Idm de Martin Rubio.

Las propuestas deben ser en pliego cerrado y se recibirán en la Secretaría de la Junta hasta el día 23 de Febrero próximo, las que serán abiertas en presencia de los interesados el 1.º de Marzo á las 3 p. m.

Rivera, Enero 21 de 1886.

Gerónimo Sovera,
V. Presidente

Casildo Villar
Secretario

Aviso al Público

El que se interesa por una casa, propia para negocio se alquila una en el paso de Cuñapirú (Cuñapirú) como tambien se van de un campo sito en el mismo paraje de 400 cuadras en una buena casa de material y hermosa quinta; los que interesen pueden verse con Don Luis Gonzalez de Rocha en Cuñapirú campo de los Gonzalez.

Administracion

**DEPARTAMENTAL
DE
Rentas**

De acuerdo con el Superior Decreto de fecha 24 Diciembre pdo, se pone en conocimiento de público que el pago de la Contribucion Directa debe verificarse antes de Enero la primera cuota, y la segunda hasta el 23 de Febrero próximo.

Al propio tiempo se abrirán tambien las Patentes de Perro que establece la Ley de fecha 9 de Junio último;—cuyo impuesto es de un peso por cada animal de raza canina, en las chacras y quintas; y de dos pesos, en las ciudades, y las, pueblos y establecimientos de pastoreo.

Rivera Diciembre 16 de 1885.

José E. Belo,



R. GALDOS

Cirujano y sucesor. Aprobado por el Consejo de Madrid y el Consejo de Higiene Pública de Montevideo.

Tiene el honor de participar al ilustrado público Santanense y Riverense que el día 21 del corriente mes, y en el del del «Comercio», se pondrá á disposicion de las personas que quieran disponer su proteccion.

Su reconocida competencia y habilidad de la práctica de todas las operaciones relacionadas con su profesion, serán la garantía bastante de la solidez y perfeccion de sus trabajos.

**Nuevas mensajerías
Gré y Alfonso**

Contando con un vahinato de muy laborables condiciones y con cartas gordas y excelentes, empezará á funcionar desde el 1.º de Febrero próximo, una empresa mensajera entre esta ciudad de Bayé, con derechos por la cuchilla y tocando por los puntos.

Casa del comandante Dinarte de Mello.—«Capon alto».—Cruces Pedro.—«San Luis».—Y «Pirapirú».

Salidas y regresos.—Para Bayé 1-11-21.—Para esta villa 6-16-26.—El Agente

Alberto Bordenave
Agrimensor
 Y
Procurador

Tiene su oficina en Rivera y Tacuarembó

Doctor

Fructuoso L. Pittaluga
ABOGADO

Tiene su estudio en Rivera
 Frente a la Línea Divisoria

Luis Seguí

Escribano y Traductor
 público

Tiene su oficina en Tacuarembó

Carlos Mantovani
Procurador

Tiene su Oficina en el estudio del Dr. Pittaluga.

Rivera

Benigno A. Gays
Procurador

Tiene su oficina en Tacuarembó, Escritorio de Don Luis Beltrán.

PRIMERA PELUQUERIA DE Rivera

El conocido propietario de la peluquería "Evere" en Montevideo Don Julio, aprovechando el tiempo que permanecerá en este, ha abierto otro establecimiento del mismo ramo en línea o sea contiguo, a la Oficina de Rivera. No omitiré sacrificio alguno, para elevar al rango que un establecimiento de esta naturaleza requiere. Qui encontrará toda clase de trabajos en cabello para señoras y hombres y de especialidad para teatro, como también encontrarán perfumeries finas de las mejores fábricas Inglesas y Francesas. También serán servidas a domicilio las personas que así lo desean. Esperando que el público Riverense y Santanense, tome nota de este aviso y utilizarlo si lo juzgan conveniente, en seguridad que haciendo lo así quedarán satisfechos.

ITINERARIO

De la **Diligencia**

De **Venancio Urdain**

hace la carrera de Rivera a Yaguay y pasa del Sr. Lapante, en combinación con las diligencias del Cerro Largo.

Salidas de Rivera a Yaguay 5.15 y 8.25
 a de Yaguay a Cerro Largo 16.20
 a de Cerro Largo a Rivera 10.20 30
 de Yaguay a Rivera 2.12
 en Rivera Enrique Heilbrunn y C
 en Yaguay Antonio Lapante

Imprenta "La Voz de Rivera"

AL LADO DE LA JUNTA E' ADMINISTRATIVA

Este establecimiento recientemente establecido, cuenta con un variado surtido de tipos, adornos, viñetas y demás útiles necesarios, por lo que ofrecemos al público para hacer toda clase de trabajos, como:

CIRCULARES INVITACIONES CARTELES

Programas, Etiquetas

ROTULOS, ESTADOS, RECIBOS,

Tarjetas fúnebres

esquelas, tarjetas de visitas

LISTAS PARA HOTELES

y cualquier trabajo perteneciente al ramo

ESMERO Y

MODICIDAD EN LOS PRECIOS

EMPEESA VELOZ DE ARAPEY

Diligencia entre la estación de Palomas y Rivera y vice-versa, personalmente dirigida por su empresario D. Antonio da Roza.

A CONTAR DESDE EL (1.º DE ENERO HASTA NUESTRO AVISO) REQUIERA EL SEGURO

ITINERARIO

Salidas del Salto ó Palomas los días	10-20 y fin de mes
Llegadas a Salto ó Palomas	6-16 y 26
Salidas de Rivera	4-14 y 24
Llegadas a Rivera	2-12 y 22

Tarifa de pasajes

Precios de pasajes: De Palomas a Rivera 100.00 de Rivera a Palomas 10.00

Todo pasajero tiene derecho a 10 kilos de equipaje. Las encomiendas recibidas en la Estación Palomas pagarán hasta 3 kilos 3 reales y pasando de 3 kilos a razón de 6 cts. el kilo—Recibidas en el Salto 12 cts por kilo toda encomienda que pase de 3 kilos. Por más informes ocurrir a los Agentes—

Salto: Guimaraes & Etcheverri (Librería)

Rivera Manuel Garragorri.

Arturo W. Mata
Pocurador.

se ocupa de particiones de testamento y acepta poderes para la defensa de toda clase de asuntos judiciales. Tiene su oficina en Tacuarembó y Rivera.

Nuevo Hotel

DE

ANDRES RUMI & Hermano

El dueño de este nuevo hotel establecido recientemente en esta Villa, tiene el honor de ofrecer al público un esmerado servicio de comida, como igualmente un gran surtido de vinos y licores finos, a precios sumamente módicos, pero al contado.

Al lado de la Agencia de Diligencias para el Salto y Tacuarembó.

Itinerario

De la diligencia que hace la carrera de Tacuarembó a Rivera pasando por el Bañado de Rocha, Tacuarembó Grande, Minas de Curiapirú y Santa Ernestina, Manuel Silveira antigua casa de Nicasio Tarabal, Juan Cachero, Capon alto, Dinarte Correa, Faustino Suarez.

Salidas de Tacuarembó los días 6 16 y 26
 Id de Rivera " " 11 21

Tarifa de pasajes

Id de Tacuarembó a Rivera 3.50
 Id de Rivera a Santa Ernestina 4.00
 Id " a Tacuarembó 4.00

Las encomiendas que excedan de 5 kilogramos pagarán 50 cts. y pasando de los 5 kilogramos pagarán 10 cts para cualquier destino de la línea hasta Tacuarembó.

El pasajero tiene opción a 10 kilogramos de equipaje; por exceso pagará a razón de 10 cts por kilogramo.

Agencia en Rivera.
 José A. Merino.

COMISION

Inspeccion

DE Instruccion Primaria
 Horas de Oficina

De 8 a 12

Reglamento

de Carreras

Se vende

En esta Imprenta, el que esta en vigencia por la Geratura Política del Departamento.

Gerónimo Sovera

Escribano Público y del

Jurado Letrado Departamental de Rivera